

## CASTILLA Y LEÓN

## El 60% de empresas tecnológicas coopera en materia de investigación

El grueso de las sociedades tiene una plantilla inferior a los 25 trabajadores

Valladolid Más del 60% de las empresas de Castilla y León declaran haber cooperado en materia de I+D en el bienio 2006-2008, según un estudio realizado por la Consejería de Economía y la Federación de Asociaciones de Empresas de Tecnologías de la Información, Comunicaciones y Electrónica de Castilla y León (Aetical), con el apoyo de ADE Inversiones y Servicios, que han desarrollado un proyecto para potenciar la colaboración en materia de investigación, desarrollo tecnológico e innovación en el sector de Tecnologías de la Información y la Comunicación (sector TIC) de la región.

El proyecto se desarrolla en dos fases. La primera de ellas, finalizada en enero de 2010, se ha centrado en la realización de un estudio para conocer las posibilidades de colaboración en I+D dentro del sector TIC definiendo para ello las empresas

participantes, identificando sus prioridades tecnológicas, realizando una evaluación de la existencia de masa crítica para la promoción de proyectos de I+D+i colaborativos, cooperativos o singulares y, finalmente, identificando las áreas de trabajo prioritarias en materia de I+D+i en el sector TIC de Castilla y León, informa Ical.

Los datos recogidos en el estudio corresponden a las empresas seleccionadas por Aetical en un proceso de encuestación online a 91 compañías, en su mayoría innovadoras, y que cuentan entre sus actividades aquellas destinadas al desarrollo de proyectos de I+D+i.

La antigüedad media de las empresas encuestadas es de 11,16 años y cuentan con un total de 10.022 empleados. Al analizar este dato, se puede concluir que la talla de las empresas del sector es reducida, ya que el grueso de las empresas cuen-



Trabajadores de Proconsi, empresa de León asociada a Aetical. / ICAL

ta con menos de 25 empleados. Incluso 40 de ellas tienen menos de 10.

En cuanto al posicionamiento de estas compañías, cabe decir que las empresas con plantillas de entre 25 y 100 empleados trabajan a nivel regional, las que cuentan con 100 y 250 empleados lo hacen a nivel nacional y las de más de 250 trabajadores, a nivel internacional.

Otro de los aspectos analizados es la pertenencia a agrupaciones. Son las empresas de 100 a 250 empleados y las de más de 250 las que mayoritariamente forman parte de grupos empresariales, con porcentajes cercanos al 70%. Este dato indica que, por lo general, el crecimiento está ligado a procesos de integración y colaboración en el sector.

## > SALAMANCA Jalomar vende los primeros jamones sin lactosa del país

J.M.B. / Zamora

La empresa salmantina Jamones Aljamar es la primera de España, dentro del sector cárnico, que incorpora en su etiquetado el sello de garantía de consumo para las personas con intolerancia a la lactosa. Dicho sello es recomendado por la Asociación de Intolerantes a la Lactosa de España (ADILAC) y garantiza que el consumo de sus jamones y paletas es apto para las personas afectadas por esta alteración.

Estos productos de Aljamar han sido analizados por un laboratorio agroalimentario independiente, el cual ha certificado que ni el jamón ni la paleta de esta marca salmantina contienen lactosa en su composición.

El acuerdo entre ADILAC y Aljamar para la concesión de ese reconocimiento se firmó durante Alimentaria 2010, en Barcelona. En virtud de este convenio, Aljamar queda incluida en el catálogo de productos recomendados por la asociación, al mismo tiempo que la empresa salmantina se compromete a colaborar activamente con la inclusión del sello oficial 'No lactosa' en el empaquetado de sus productos.

## Tres nuevas estaciones de control del polen suman ya 15 en la Comunidad

Estarán ubicadas en Aranda de Duero, Béjar y Benavente

Valladolid Para avanzar en la «promoción, prevención y protección de la salud» relacionada con las alergias al polen, la Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León cuenta desde ayer con un Registro Aerobiológico de Castilla y León (RACyL), «único en España». Además, reforzará sus estaciones de captación y medida de polen con tres nuevas –en Aranda de Duero (Burgos), Béjar (Salamanca) y Benavente (Zamora)–, con lo que con-

tará a partir de abril con 15 puntos de control.

Así lo explicó ayer el director general de la Agencia de Protección de la Salud y la Seguridad Alimentaria, Jorge Llorente, quien precisó que el RACyL es «un sistema de información para la prevención de la alergia originada por el polen, esporas fúngicas y otros alérgenos vegetales basado en los niveles de los mismos presentes en la atmósfera» de Castilla y León, informa Ical.

Para realizar su labor, esta nueva

entidad –de la que forman parte la Universidad de León, la Sociedad Castellana y Leonesa de Alergología y la Consejería de Sanidad– contará también con laboratorios para el procesado y análisis de las muestras y una unidad central de registro.

Con la ampliación del número de estaciones medidoras, Castilla y León se convierte en «la Comunidad de España» con la red más amplia, ya que cubre «todas las poblaciones con más de 20.000 habitantes».

### Estaciones medidoras de polen en Castilla y León



FUENTE: Elaboración propia

DIARIO DE VALLADOLID / EL MUNDO

## “Su cañita... señor Zapatero”

Nadie da caña como él. Todás las noches, en La Vuelta al Mundo, Carlos Cuesta reparte caña entre todos los que lo van pidiendo.

Que en la política española son unos cuantos.

Esto es dar caña. (Y no lo de otros).

LA VUELTA AL MUNDO. DE LUNES A JUEVES, A LAS 22:30

veo7

PROGRAMA PATROCINADO POR Islas Canarias

